

Servicio Memorial interreligioso por las víctimas del atentado suicida en la Pascua en Pakistán

Se ha celebrado el 2 de abril de 2016 un Servicio de Oración Interreligiosa muy emotivo y espiritualmente edificante, organizado en el Centro de la Paz de Lahore, para conmemorar el trágico atentado en Lahore.

El 27 de marzo, domingo de Pascua, 76 cristianos y musulmanes, niños, mujeres y hombres fueron asesinados y más de 350 resultaron heridos en un ataque suicida con una explosión despiadada e inhumana en el parque público Gulshan-e-Iqbal. Esta Ceremonia homenaje, organizada por el URI Pakistán y Centro de Paz de Lahore, convocó a más de 100 líderes religiosos musulmanes, cristianos e hindúes, Ulamas, sacerdotes, pastores, monjas y hermanas, activistas de derechos humanos, líderes políticos, trabajadores sociales, promotores de diálogo y un gran número de jóvenes de diferentes ciudades. Todos se habían reunido con un propósito de orar y expresar su solidaridad con los familiares de los que habían perdido a sus seres queridos en el ataque bárbaro contra inocentes cristianos y ciudadanos musulmanes de Pakistán, y para orar por la recuperación de los que habían sido heridos, algunos de gravedad. Y orar por un Pakistán pacífico. Todos se comprometieron a no tener miedo y así seguir trabajando sin descanso en la promoción de los valores humanos, la paz y la aceptación mutua.

El servicio comenzó recitando pasajes de la Biblia y del Corán, mientras que los hindúes ofrecieron oraciones de sus escritos. El P. James Channan OP explicó el propósito del servicio conmemorativo y leyó los nombres de las 76 personas martirizadas en este horrible ataque. También detalló que muchas personas en todo el mundo, especialmente de Japón, EE.UU., Alemania, Canadá, Italia, España, Argentina, Nueva Zelanda y la India están orando con nosotros en este momento y que están presentes aquí con nosotros espiritualmente. Los estudiantes dominicos cantaron salmos e himnos de lamentación. Se observó un minuto de silencio y se encendieron velas por todas las víctimas de este atentado suicida. Es muy probable que haya sido uno de los mayores servicios interreligiosos celebrados en Pakistán.

Éstos son los comentarios de algunos de los que hablaron en este evento interreligioso:

El Prior Viceprovincial de los Dominicos y Presidente de la Conferencia de Superiores Mayores de Pakistán, P. Pascal Paulus OP, expresó gratitud por este servicio organizado en el Centro de Paz. En nombre de la Conferencia de Superiores Mayores de Pakistán, expresó su solidaridad con todos aquellos que han sufrido severas pérdidas en el ataque en Gulshan-e-Iqbal. *“Alcemos nuestras voces y comprometámonos a poner fin y arrancar de raíz el terrorismo. He visitado el sitio de esta carnicería y ha sido muy triste. En estas circunstancias es necesario trabajar en armonía y predicar la humanidad”*. -También compartió que el Papa Francisco y el Maestro de la Orden Dominicana, P. Bruno Cadore OP, habían enviado mensajes de condolencias a todos los paquistaníes-. *“Ellos comparten nuestro dolor y tristeza. No debemos perder el ánimo; hemos de seguir trabando de manera conjunta para la convivencia pacífica. Hay que ser muy valiente y no inclinarse ante tales poderes malignos. Vamos a jugar nuestro papel para hacer de nuestro país una morada de paz”*.

Allama Mushtaq Hussain Jaffery, un chiita prominente, líder musulmán, ofreció oraciones por todos aquellos que perdieron la vida en esta matanza. Condenó enérgicamente este ataque y exigió al gobierno de Pakistán capturar a los culpables y llevarlos ante la justicia. *“Yo apoyo totalmente la acción militar bajo la hábil dirección del general Raheel Shareef para reducir a esas organizaciones que crean terror a nosotros y nuestros hijos”*. Y oró por el éxito de esta operación militar.

El Dr. Munwar Chand, líder hindú, dijo que *“rompe el corazón escuchar los gritos y lamentos por todas partes por la pérdida de estas vidas tan preciosas. Imagínense lo horrible que es para la familia de Sanghar en Sind que han perdido a 8 miembros de su familia. Ofrezcamos la oración de acuerdo a nuestras propias religiones y consolemos a las familias en duelo. Nuestras palabras no pueden expresar suficientemente la conmoción que padecemos”*.

El Sr. Sohail Ahmed Raza, director de relaciones interreligiosas, Universidad Minhajul, Lahore, lamentó que el gobierno no proporcione suficiente seguridad a las personas y que no hubiera tomado medidas contra los

grupos militantes responsables de tales ataques. *"En nombre de la Universidad Minhajul condeno este ataque bárbaro y brutal asesinato de nuestros hermanos y hermanas cristianos y musulmanes"*.

Allama Ashiq Hussain, dijo que *"varios musulmanes Ulama han organizado programas para condenar este ataque. Todas las religiones nos enseñan la paz, por lo tanto, vamos a trabajar por la paz. No hay que dejar de hacer el bien. Estoy seguro de que un buen día venceremos y los poderes malignos serán destruidos"*.

Hafiz Nauman Hamid, director del Consejo Mundial de las Religiones, se expresó así: *"Estamos pasando por un momento muy doloroso. Recordamos a todos aquellos que han sido martirizados en este trágico bombardeo. Oramos para que sus almas descansen en paz. También oramos por la paz en nuestro país. Este ataque ha demostrado que los terroristas no tienen religión. Son personas desorientadas y condeno el ataque con las palabras más fuertes. Tenemos que reconocer a nuestros enemigos y unirnos para luchar contra sus malas intenciones"*.

P. Victor Saweera OFM, sacerdote franciscano, reconoció que *"estamos pasando por un momento muy doloroso pues estamos siendo atacados por los terroristas. Todas las personas quieren vivir, pero lo desafortunado es que esos terroristas están matando a personas inocentes. Liberémonos de esos terroristas y continuemos la guerra de la paz contra ellos"*.

El Pastor Emmanuel Khokhar, de la Iglesia de Pakistán, al tiempo que condenó el ataque, pidió fortaleza para construir la paz: *"Este servicio memorial nos recuerda que tenemos que seguir trabajando por la paz y nunca hay que perder el coraje para luchar por la noble causa de la paz y la armonía. Ahora ha llegado el momento en el que nuestro gobierno debe tomar medidas severas contra estos terroristas y llevarlos ante la justicia"*.

Syed Shah Wali Ullah Bujari, líder religioso musulmán, ofreció oraciones por el eterno descanso de los mártires y por el consuelo de las familias en duelo. Expresó su deseo de que *"el Omnipotente Allah acepte el propósito de nuestro servicio conmemorativo interreligioso conjunto. Debemos trabajar en unidad y difundir el mensaje de paz y armonía en todas aquellas áreas de las que procedemos"*.

La Sra. Ruth Shuneela, líder político y representante del Pakistán Tehreek-e-Insaf, partido político y miembro de la Asamblea Provincial del Punjab, expresó su profunda conmoción y dolor por este ataque. También transmitió un mensaje de pésame en nombre de Iman Khan, Presidente del partido. Dijo, además, que *"nuestros corazones están sangrando a causa de esta tragedia y es muy doloroso que los terroristas atacaran a los cristianos en la gran fiesta de la Pascua, cuando estaban celebrando la resurrección de Cristo"*. Criticó duramente al gobierno por no proteger a sus ciudadanos e hizo un llamamiento a los cristianos para que *"lo mismo que han trabajado por la creación del Pakistan sigan trabajando por la prosperidad y el desarrollo"*.

Pakistán, 6 de abril del año 2016

P. James Channan OP
Director del Centro de la Paz, Lahore
Coordinador Regional URI